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“Eliminar la glorieta de 
Merindades no me parece 
descabellado. Pero hay 
que ser ambiciosos en el 
eje de Baja Navarra” 

“Los árboles del talud de 
Beloso no tienen especial 
valor. Dejar que crezcan y 
que tapen la vista de la 
catedral es un error”

EN FRASES

bate interno en el Colegio sobre 
las soluciones que se han plantea-
do. Sarasate es una parte muy im-
portante de la ciudad y creo que la 
ciudadanía está de acuerdo en 
que hay que actuar. ¿Es posible 
una plataforma única, que sería la 
mejor idea, compatibilizada con 
los árboles? Los árboles actuales 
se colocaron en 1986-89, cuando 
se quitaron los olmos. Hay que in-
tentar conservarlos, pero si falla 
uno, trasplantarlos o sustituirlos. 
Aunque no creo que sea posible 
trasplantarlos. 
¿Y cree que es posible la plata-
forma única en el paseo de Sara-
sate sin afección a los árboles? 
Hay una pendiente transversal. 
Yo no tengo los suficientes datos. 
Pero hay un desnivel. Y si descal-
zas un árbol, hay un riesgo de caí-
da. Si se quiere la plataforma úni-
ca, habría que ver qué árboles 
quitar, y que sean los mínimos 
posibles. 
San Jorge. Los vecinos del barrio 
piden el soterramiento en la roton-
da de la avenida de Navarra y el 
Ayuntamiento ha sugerido, al me-
nos con Maya, una nueva entrada 
para Pamplona por Berichitos.  
Que exista esa alternativa y se 
quite tráfico de ese cruce me pa-
rece estupendo. Otra cosa es que 

se pueda plantear un concurso 
para resolver ese cruce. Urbanís-
ticamente no es un punto muy lo-
grado, no transmite seguridad y 
no aporta al barrio. 
Corredor ciclista y peatonal de 
Beloso. El Ayuntamiento paralizó 
la licitación para plantear un nue-
vo proyecto que evite la tala de 
los árboles en la ripa de Beloso 
aunque se ha visto obligado a re-
cuperar el proyecto original. 
¿Qué solución apoya usted? 
Una de las entradas más bonitas 
a Pamplona es por Beloso con la 
cornisa de la catedral. Dejar los 
árboles como se han dejado cre-
cer y perder la vista es un error. 
Esos árboles no tienen especial 
valor y creo que habría que po-
darlos para que queden por de-
bajo de la cota de la barandilla. 
Hay que buscar una solución. 
En esa misma vista emergen los 
volúmenes de las torres de Sale-
sianos. ¿Le gustan? 
A mí la silueta de Salesianos no 
me gusta. En un determinado 
momento se decide crear ese vo-
lumen urbanístico tan importan-
te. Y una vez hecho, creo que hay 
que darle una oportunidad como 
espacio de circulaciones, peque-
ñas plazas... 
¿El resultado es menos agresivo 
de lo que hacían pensar unas to-
rres de 14 pisos?  
Estoy completamente de acuer-
do. A mí la arquitectura me gusta, 
pueda ser monótona o no. Ese es 
otro tipo de debate. Lo que no tie-
ne remedio es el volumen edifica-
torio. Ha habido diferentes opi-
niones sobre plaza cerrada o no. 
Son completamente legítimas y 
defendibles. Yo ahora dejaría una 
oportunidad a que se acabe la ur-
banización y que entre en funcio-
namiento. Me da miedo que han 
dejado muchos locales comercia-
les y la ciudad se está vaciando. Y 
ese es un gran problema. Cada 
vez se cierran más locales.

¿Qué gran proyecto debería 
abordarse en esta legislatura? 
En el Colegio nos preocupa el 
abandono del convento de las 
Agustinas en Aranzadi. Un edifi-
cio de Redón que tiene valor y 
que necesita una rehabilitación. 
Y si no puede hacerlo el Ayunta-
miento, que busquen una fórmu-
la que permita a otras entidades 
velar  por la defensa de  ese patri-
monio. Por otro lado, hay locales 
comerciales y oficinas que se han 
quedado vacías. Es un tema pen-
diente con el Gobierno de Nava-
rra: modificar la normativa de 
habitabilidad. Está obsoleta y es 
muy restrictiva. Hay que intentar 
mejorarla para recuperar espa-
cios vacíos y sin futuro. No pode-
mos permitirnos el lujo de tener 
espacios vacíos. 
¿Un proyecto a largo plazo sería 
el de estudiar la posibilidad de 

implantar un tranvía en Pamplo-
na? 
Para mí, el eje lineal de comuni-
caciones que viene desde Huarte 
y que va hasta Barañáin hay que 
reestudiarlo. Y hay que ser ambi-
ciosos. También habría ver la 
unión de la plaza de toros, Labrit 
y Estafeta, que ahora está ocupa-
do por el tráfico. Puede haber 
otras soluciones para recuperar 
un espacio emblemático.  
¿Tendría que participar el Cole-
gio de Arquitectos en las grandes 
decisiones de ciudad del Ayunta-
miento para evitar bloqueos y cri-
terios políticos frente a los técni-
cos? 
Hay un exceso de trifulca política. 
Creo que hay cosas que tendrían 
decidirlas las personas con cono-
cimiento, sacar las decisiones del 
enfrentamiento político. La so-
ciedad está cansada. 

“Nos preocupa el estado 
de abandono del 
convento de Agustinas”

Confluencia de la callle Sangüesa y la plaza de la Cruz.  IRATI AIZPURA

1  ¿Estás de acuerdo en reur-
banizar la Plaza de la Cruz y 
las calles adyacentes mante-
niendo el arbolado central de 
la plaza? 
a. Sí, en cualquier caso. 
b. Sí, si se mantiene la mayor 
parte de las plazas de aparca-
miento en superficie. 
c. Sí, si se reducen las plazas de 
aparcamiento en superficie. 
d. Sí, siempre que se construya 
el parking de la calle Sangüe-
sa. 
e. Sí, pero sin parking subterrá-
neo en la calle Sangüesa. 
f. No, la dejaría como está. 
g. No, si se eliminan plazas de 
aparcamiento. 

LAS PREGUNTAS

R.M. Pamplona 

Una partida de 150.000 euros, 
que de momento no se ha ejecu-
tado, para redactar el proyecto de 
una escuela infantil en el solar 
que de la antigua cárcel de Pam-
plona, en el barrio de San Juan. 
La oposición volvió a sumar ayer 

La oposición reivindica el 
proyecto de una escuela  
en el solar de la cárcel 

sus votos  para que el equipo de 
gobierno ponga en marcha la re-
dacción de este centro y para que 
el presidente del organismo de 
las escuelas publique el pliego 
antes de que termine el año. 

“Estamos en octubre y aquí no 
se mueve ni el aire”, sintetizó la 
concejala de EH Bildu, Maider Be-
loki, sobre lo que consideró una 
“dejación” por parte de UPN en la 
gestión de este expediente. La 
oposición sacó adelante en el ple-
no de febrero de este año una en-
mienda para el proyecto del cen-

● EH Bildu, PSN, Geroa Bai y 
Contigo-Zurekin acusan al 
equipo de gobierno de 
“dejación” por no ejecutar una 
partida de 150.000 euros

tro escolar en el solar de la cárcel 
por esos 150.000 euros. 

Carlos Salvador (UPN) trató de 
incluir una enmienda de adición 
al texto para que se realice un es-
tudio previo de la demanda esco-
lar en el barrio, pero fue rechaza-
da por los grupos de la oposición. 
El concejal regionalista se enzar-
zó con Beloki a propósito de las 
habituales “adjetivaciones” en las 
intervenciones de la edil abertza-
le. “Esto (el proyecto de escuela) 
es un brindis al sol. Imposible de 
ejecutar”, apuntó tras declarar 
que se desconoce cuál es la parce-
la exacta para el proyecto. 

Txema Mauleón (Contigo-Zu-
rekin) aportó datos que se habían 
ofrecido en el organismo autóno-
mo de las escuelas infantiles: 
1.343 solicitudes para 519 plazas. 
“Es un ejemplo palmario de que 
Pamplona tiene los peores servi-
cios públicos de la comarca”, dijo.

h. No, pero sí quiero un parking 
en la calle Sangüesa 
 
2  ¿Estás de acuerdo con la 
construcción de un parking de 
la Calle Sangüesa?  
a. Sí, en cualquier caso. 
b. Sí, si el precio es asequible. 
c. Sí, si la reurbanización de la 
plaza de la Cruz conlleva la pér-
dida de plazas de aparcamiento 
en superficie. 
d. Sí, si implica la reurbaniza-
ción de la plaza de la Cruz. 
e. No, en ningún caso.  
 
3  ¿Tiene usted coche o moto?  
a. Sí. 
b. No

R. MENDIRI 

Pamplona 

E 
NTRE el 13 y el 17 de no-
viembre y con tres pre-
guntas. Ya se conoce el 
borrador que maneja el 

Ayuntamiento de Pamplona so-
bre la consulta popular en torno al 
parking de la calle Sangüesa y la 
reurbanización de la plaza de la 
Cruz. Según dicho borrador, po-
drán participar las personas ma-
yores de 16 años que lleven al me-
nos un año empadronadas en la 
zona, y la consulta se dirigirá a to-
do el II Ensanche (16.501 perso-
nas), aunque tendrán una diferen-
te consideración los datos que se 
extraigan de la llamada “zona de 
influencia” y que afecta a 6.222 ve-
cinos y también a los comercios.   

La zona de influencia se esta-
blece entre la avenida Baja de Na-
varra, desde Merindades hasta la 
plaza de la Paz; Yanguas y Miran-
da, desde la plaza de la Paz hasta 
la plaza de los Fueros; la avenida 
de Galicia; la avenida Carlos III, 
desde Merindades hasta la plaza 
de la Libertad; y las manzanas 
más al sur delimitadas por las ca-
lles Castillo de Maya y Aoiz, entre 
Bergamín y Carlos III. Los cana-
les de participación serán la web 
municipal (pamplona.es), el telé-
fono 010 y de forma presencial en 
“puntos estratégicos del barrio” 
con la asistencia del Servicio de 
Dinamización para la Participa-
ción Ciudadana.   

El documento se presentó 
ayer en la comisión de Asuntos 
Ciudadanos para conocimiento 
del resto de la corporación, que 
tiene una semana para analizar 
el contenido y hacer aportacio-
nes. El 23 de noviembre se cono-
cerá el resultado de la consulta.

El equipo de Ibarrola presenta un borrador de la 
consulta popular que se va a celebrar en noviembre 
sobre el parking y la reurbanización de la plaza 

“¿Está de acuerdo con la 
construcción de un parking 
en la calle Sangüesa?”


